
質問項目 平均得点 まったく
その通り

かなり
あてはまる

どちらとも
いえない

かなりあて
はまらない

その通り
ではない

無回答

Ｑ１　参加当日までの事務局の対応がわかりやすかった。 4.05 14 12 12 0 0 2

Ｑ２　バスの移動時間は楽しくすごせた。 4.40 22 13 4 1 0 0

Ｑ３　柿田川で貴重な体験ができた。 4.73 32 7 0 0 1 0
Ｑ４　子供：楽しく遊ぶことができた。
　　　大人：マッサージでリラックスできた。 4.79 30 8 0 0 0 2

Ｑ５　夕食をおいしく食べることができた。 4.80 33 6 1 0 0 0

Ｑ６　宿でゆっくり休憩することができた。 4.73 31 7 2 0 0 0

Ｑ１　朝食をゆっくり食べることができた。 4.53 26 11 2 0 1 0

Ｑ２　富士山と樹海を楽しむことができた。 4.75 32 6 2 0 0 0

Ｑ３　昼食をおいしく食べることができた。 4.75 31 8 1 0 0 0

Ｑ４　源兵衛川で貴重な体験ができた。 4.88 31 2 1 0 0 4

　　　特に印象に残ったところに〇をつけて、その理由をお書きください。

　　　インストラクターのお話からどんなことがわかりましたか？

Q５ 温泉を楽しむことができた。 4.85 35 4 1 0 0 0

Ｑ６ お友達とたのしく話ができた。 4.73 32 5 3 0 0 0

Ｑ７ 夕食をおいしく食べることができた。 4.85 34 6 0 0 0 0
Ｑ８ 子ども：ゲームやバルーンを楽しむことができた。
　　　大　人：交流会を楽しむことができた。 4.83 34 5 1 0 0 0

Q９ 宿でゆっくり休憩することができた。 4.78 33 5 2 0 0 0

Q１ 朝食をゆっくり食べることができた。 4.70 32 6 1 0 1 0

Q２ シャギリやゲームで楽しむことができた。 4.65 26 10 0 1 0 2

Q３　お友達とたのしく話ができた。 4.68 29 6 3 0 0 1

Q４ 昼食をおいしく食べることができた。 4.83 30 4 1 0 0 4

Q１ 笑顔になって、元気になることができた。 4.77 31 7 1 0 0 1

Q２ このショートツアーに参加してよかった。 4.79 32 6 1 0 0 1

Q３ 一番よかった・心に残ったイベントは何ですか？（自由記入）

4.71 (全体の平均得点)
(回答数：40通）

ＮＰＯ法人グラウンドワーク三島

子どもを元気に富士山プロジェクト　第1回「心を元気にするショートツアー」
アンケート集計結果（2024年3月23日（土）～3月25日（月）実施分、回答数43名中40名）
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項目 得票数

源兵衛川上流部・川遊び 22

ミシマバイカモの群生地 2

水の苑緑地 1

雷井戸 3

三島梅花藻の里 3

汚れた川が復活し美しかった為
街の中に大きい井戸があるのがめずらしいから
げんぺい川で水遊びできたから。

子供たちがとても楽しそうでした。
川遊びをしてみてきれいだったから
ふじさんのきれいな水ということがわかった
川で子供が初めて遊べて楽しそうだったから。
いっぱい川であそべたから。
石に飛びうつるのが楽しかった。
川の遊歩道を歩くのが楽しかった。
源兵衛川の遊歩道、水がきれい、植物、カモ、自然がいっぱい
水がつめたくてきもちかった
冷たかったけど、友達と楽しく過ごせたから。
冷たくきれいな川であそべてたのしかったです！
たくさん水がでていたから
水に入ったこと
川で遊んだことがなかったので、水辺を歩いたりできたのがよかった

生まれてはじめてかわであそぶことができた
はじめて川にはいれたからたのしかった。
川をあるけた

バイカモと冨士山の関係を知る事ができてよかった
水がきれいで動物もいたから
たのしかったです。
はじめて川に入ってみて、たのしかったから。
地元では川遊びをしたことがなかったので、新鮮でした。
川の水がとてもきれいだった。
一番楽しみだったのが川あそびだったから
川遊びが楽しそうで良かった
水がとてもきれいだったから
つめたかったけどたのしかった
楽しかった
すごいきれいだったから
いどのポンプを使って水を出すことは初めてだったのでおもしろかった。

楽しかったから
楽しかった

Ｑ４　アンケート表面自由意見
　　『特に印象に残ったところに〇をつけて、その理由をお書きください』への自由
回答

Ｑ４　アンケート表面自由意見
　　『その理由をお書きください』への自由回答

ふじさんのげんぺいがわのれきしや、ふじさんすいのすごさがわかった。

井戸が住宅地にあっておもしろいなと思った。川あそびは子どもが喜んでいてよかった

ミシマバイカモがとてもきれいでした。能登ではできない川遊び、つめたくてきれいでした。



梅花藻は人の手が入らないと生きていけない

げんぺい川が25年以上もきたなかったとこ
げんぺいがわは、とてもすごいれきしで、みんなにあいされてきたこと。

梅花藻が水のバロメーターとなっている
その地区の良さ
ふじさんの水があんていしていたこと
にちじょうで富士山の水がたくさん使用していることが分かった。

山をきれいにすると、川や水がきれいになる

山をきれいにしないと水がきれいにならない
きれいになるためにきょ可などが必要で大変だったことが分かった。

川がきれいになっていくのがとてもすごくてうれしい気持ちになりました。

ずっと水がでていること
水がつめたかった
自分ができる事をする

ちいきの人がきょうりょくして川を作っている
いろいろな活動をして、きれいな水と自然を守れていること
さいごに川をきれいにできたのがよかったなと思いました。
富士山からたくさんの水がわくことが分かった。

水をだいじにする気持ち

冨士の湧水でミシマバイカモを育て増やす取り組みはすばらしいと思った

水質が悪くなると三島梅花藻は育たない
川をきれいにするのがたいへんだ
水がふじさんからくるって分かった
三島梅花藻をじょうぶに育てるのが難しいこと
水をきれいに維持する事は大変。たくさんの人の力が必要

項目 得票数
洞窟（氷穴・風穴） 8
川遊び 7
富士山 7
バルーン体験 7
湧水がきれい 2
西湖 1
シャギリ 1
ギター 1
三島梅花藻 1
全部 1

Ｑ４　アンケート表面自由意見
　　『インストラクターのお話からどんなことがわかりましたか？』への自由回答

Ｑ３　アンケート表面自由意見
　　『一番よかった・心に残ったイベントは何ですか？』への自由回答

解体する予定だった雷井戸を住民の方が反対し、それを残せて、昔ながらの街並みを守っている。

自然は人間が守ること。富士山が汚れていること、山をきれいに川をきれいにすることが大事。

昔はヘドロがわくほど汚水であった川をみんなでキレイに一丸となって頑張ったことがわかった

住民の皆での協力があってキレイになった。水量の豊かさが、とても印象が強かった。

川をちゅうしゃじょうにしようと思ったけどそれを止めてきれいな川にもどしたのがすごいと思った。



番号 自由意見

1

今回参加させて頂いて、富士山の偉大さを改めて感じることができました。同時に自然は、人の手を入れ守っていかな

ければならない、自然界は自然に任せたままでは改善はしないのではないかと思いました。GW三島さんの活動のすば

らしさを県外にもっと周知し、次回に繋げて行って欲しいと思います。

2

グラウンドワーク三島の皆さんの活動を聞くことができ、とても貴重な体験ができたと思う。地元の珠洲市にも少し似

てる所があり、地元も真似できる所はあると思いました。まず皆さんが楽しく活動されている様子で、これからも続け

てほしいと思いました。これから体験したことを地元でも活かし、復興に向けてがんばっていきます。3日間ありがと

うございました。
3 れきしがしれたこと。（富士山の絵）

4 とってもたのしかった。（「じゃんぼさん（イケメン）」（似顔絵））

5

今回参加出来てとてもよかったです。一月一日以降奥能登から出ておらず、本当に久々にゆっくりすごす事ができまし

た。珠洲にもキリコやキャーラゲと言う祭りがありますが、他の地区の祭りをじっくり見たことがなかったので、とて

も興味ぶかかったです。学校も避難所になり、グラウンドも仮設住宅が建ち、子供達はおとなしく過ごすことがあたり

前になりつつありましたが、まわりを気にせずのびのびと2泊3日過ごすことが出来たようです。
6 説明がおもしろかった（逆さ富士の絵）

7 とてもたのしかったです。バルーンでけんを作ったりいろいろもらったしたのしかったです。（富士山の絵）

8 大変貴重な体験をたくさんさせて頂いてありがとうございました。また、行きたくなりました。

9 ふじさんにのぼると思ったら、もぐったのがおもしろかった。

10

富士山や川のこと、心地よく時折冗談まじりの説明がおもしろかったです。子供達も学べたことが沢山あったはずで

す。最初から最後まで全スタッフさん暖かく、どうしたらこんな気遣いできる人になれるのだろうと、とてもありがた

く幸せな時間ですた。エステ、マッサージも初体験で、普段、家族でも遠慮して子守りなんてお願いできないのに、た

くさん甘えさせて頂いてマッサージなどさせて頂いて、至れり尽くせりでした。能登の川とはまた違った、美しさ、湧

水に心も洗われました。バルーンも今朝もとっても喜んで持ち歩いてます。すごかったです‼いつか夫や長女も連れて

三島に必ず来たいです。ジャンボさんの本、帰宅したら、探してゆっくり読んでみたいです。温泉、食事もとっても大

満足でした‼ありがとうございます‼2日目、ジャンボさんが水色のセーターを着ていたら、大きな富士山に見えまし

た（笑）

11

このイベントをきかくしてくれてありがとうございました！楽しかったです！友達と遊べてうれしかったです。イベン

トが始まる前の準備がもう少しはやかったらなと思いました。また三島に来て、みんなと遊びたいです。ありがとうご

ざいました。（富士山などの絵）

12

このイベントをかいさいしてくれてありがとうございます。楽しかったです！大人の交流会がたのしいのはわかるけ

ど、のみすぎ、子どもをほったらかしになりのはすこしだめだと思いました。〇時までにおさけはやめる、〇時までに

へやにもどるときめないと子どもさんがかわいそうだと思います。⇒これ以外は特になし！たのしかったです。（富士

山などの絵）
13 柿田川湧水の青色がキレイでした。

14

グラウンドワーク三島さん、サポーターの皆さん、3日間ありがとうございました。柿田川湧水や富士山の自然をみれ

てすごくいやされました。もう少しゆっくりみたかったです。川であそぶことが今までなかったので、川あそびができ

てよかったです。水がきれいでした。お水もおいしいとの事だったので、飲んでみたかったです。ほたるも見れるそう

なので、その頃にまたきてみたいと思った。3日目のシャギリは、子供達が元気になれたと思います。伝統を皆さんで

引き継がれているので、能登でも、子供達に伝えていけたら良いなと思いました。シャギリは、はじめてで、わからず

次男はもうすこし練習したかったと話してました。うまくできず、くやしくて、かなしかったと。その後の英会話は楽

しそうでした。

15

自然いっぱいのツアーで普段行えないような経験をたくさんできて、とても楽しかったです。子どももとても喜んでい

て嬉しかったし、リフレッシュできました。富士山も静岡、山梨側から見れて良かった。川あそびや源兵衛川を歩いて

くだっていき、色んな街並みをみることができ興味深かったです。松尾芭蕉のお墓をみれたり、昔の東海道だという道

を渡れたり、小松さんのお話もおもしろかったです。バスで食べるお弁当も美味しく、遠足のような気分をあじわえま

した。温泉では、小学1年生の男子が女湯に入るのが、子ども的に抵抗があるようで、どうしようかと思ったけど、予

約の貸切風呂があったので気兼ねなく入れました。そういった情報提供が事前にチラッとあると、より親切で良いのか

な？と思いました。また、相部屋だったのですが、やはり気を遣うので少し気が張りました。何かついたてなどがあれ

ば着替えなどの際、少しは緊張せず過ごせたのかな？とも思いました。こうだったらいいな、と思う点も少しはありま

したが、ほとんどが楽しく過ごせて、参加できて本当にラッキーだったと思います。企画して頂いた三島さんには感謝

でいっぱいの気持ちです。本当にありがとうございました。

参加者アンケート自由意見



16

とても楽しくすごすことができました。子供たちの心と体が元気になれたように思います。地震後、家の中ですごす

事、家族だけですごすことが多くなり、公園も体育館もなく、外で走り回ったりすることもできませんでした。今回の

参加で、久しぶりに元気に走り回ったりとんだりはねたり、おともだちもたくさん笑ってあそんでるすがたをみれまし

た。ジャンボさん、めんぼうくんのお話や対応もよくお話もわかりやすかったです。このような体験をさせていただい

きとても感謝しています。ありがとうございました。バス移動が長いので、ゲーム等バスの中であそべるものを持って

きてもいいことを伝えてもらえるといいと思います。

17

冨士山が見られて良かったです。西湖で逆さ富士の写真もとる事ができ、他にも樹海、洞窟等、色んな所を見学でき良

い経験ができました。しばらく旅行にもいけていなかたので参加できて良かったです。シャギリを見ていると能登のま

つりが今年はどうなるか分からないけど、能登の伝統も復興していくと思いました。沢山の方に支援していただき、感

謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。
18 ・バス内がうるさかった。・逆さ富士が見れてよかった。・川がきれいだった。・楽しかった。

19 シャワーの水の強さが、すごくよわかったりつよかったりしました。

20
・オレンジジュースがでてきてうれしかった。おいしかった。・朝ごはんにでた、おんせんたまごがおいしかった。・

大きな富士山が見れてよかった。・富士山がきれいだった。（逆さ富士の絵）

21

・ツアー参加決定、予定案内がギリギリで、多少不安でした。・たくさんお酒も飲ませていただき申し訳ない気持ちで

す。本当にありがとうございました。・ジャンボさんはじめ、皆さん大変お話が上手で、楽しませていただきまし

た。・子供たちを、心を元気にしようという工夫が随所にあり、子供たちもたいへんよろこんでおりました。・冨士山

の雄大さに感動しました。初めて娘にも冨士山を見せてあげられたので、よかったです。・小さいお子さんから大人ま

で参加できる「しゃぎり」のリズムも新鮮で、楽しませていただきました。・皆さんのボランティア精神に感謝で

す。・三島梅花藻を大切に育てていて、水質や温度で育たないなど、藻がバロメーターになっているのが、おどろきま

した。キレイな水、豊富な水量が、ずっと出ていてほしいですね。

22

初めて三島に来て、いろいろな景色を見れてよかったです。ジャンボさん、めんぼーさんのお話などがとてもおもしろ

かったです。ハンドマッサージ、美顔マッサージなどの体験することができてうれしかったです。バルーンアートがす

ごかったです。また来たいと思いました。
23 まんぞく

24 川をちゅうしゃじょうにしようと思ったけれどそれを止めてきれいなかわにもどしたのがすごいと思いました。

25

柿田川湧水から始まり源兵衛川の散策、川遊び、富士山もきれいに見られたので、とてもリフレッシュできたと思いま

す。震災後たいへんな日々が続く中、束の間ですが日常を忘れ、楽しい経験ができ、子ども達も喜んでくれたと思いま

す。

26

20日に当落発表で23日に出発は少し予定が急かな？と思った。準備するものは早めに教えてもらえると助かるかなと

思いました。グラウンドワーク三島の方も準備等で色々してくださりありがとうございました。貴重な体験ができ心も

体もリフレッシュすることができました。ジャンボさんの説明もおもしろくて分かりやすかったです。ただ、せっかく

の説明も皆興奮して聞こえていない人も多かったのでスピーカー等あるともっと聞こえやすくていいかなと思いまし

た。本当に素晴らしいショートツアーでした‼プライベートでもまた来ようと思います。

27 たのしかった。おもしろかった。ありがとうございました。またあそびたいです。

28 ミシマバイカモを見に歩いたことが楽しかった。

29 家族とは、最初行きたくなかったけど行けて、今は、うれしいです。また、行きたいです。

30

申し込み多数の中から参加させていただき、ありがたく思います。未就学児もいるので、迷惑かけてしまうなと心配し

ていました。しかし、職員のみなさんに助けていただき、こどもたちが楽しく過ごせました。普段体験できない川遊び

や氷穴や風穴に行くことができ、興味津々で子どもらしい姿も見れました。なかなか体を思いきり動かすことのできな

い環境になってしまったので、今回参加できたことで、リフレッシュすることができ感謝感謝です。感じたことです

が、お弁当と一緒にいただいた緑茶は小学生でも苦手な子が多いのでは？麦茶やお水の方がのみやすいかもしれませ

ん。川遊びが行程にあったので、サンダルやタオルも持参した方が良いのか悩みました。準備してくださっていたの

で、ありがたかったので、お知らせに入れてもらえたら、わかりやすいと思います。家族の人数が多いのに参加できて

本当に嬉しかったし思い出に残り、すてきな経験ができました。携わってくださった方々ありがとうございました。

31
ツアーに参加させて頂きありがとうございました。サポーター等の皆様にもいろいろお気づかいありがとうございまし

た。美顔やマッサージ、とてもいやされ、リフレッシュできました。


